
 

Comissão de Ensino do Campus Bagé 

ATA Nº 120 – 120ª REUNIÃO DA COMISSÃO DE ENSINO DO CAMPUS 
BAGÉ 

 

Aos dezessete dias do mês de março de dois mil e dezessete, às 9 (nove) horas, 1 

na sala 3101 (três mil cento e um), reuniram-se em sessão extraordinária os 2 

membros da Comissão de Ensino do Campus de Bagé, da Universidade Federal 3 

do Pampa – UNIPAMPA, para dar início à centésima vigésima reunião da 4 

referida Comissão. Participantes: Elenilson Freitas Alves (Coordenador 5 

Acadêmico); Ana Paula Manera, Erico Marcelo Hoff do Amaral, Martín Cruz 6 

Rodrigues Paz, Marcelo Xavier Guterres, Rodolfo Rodrigues, Allan Seeber, 7 

Adriano de Souza, Sonia Maria da Silva Junqueira (substituto), Elisabete de 8 

Avila da Silva, Luana Zambiazzi dos Santos, Isaphi Marlene Jardim Alvarez 9 

(coordenadores de Curso); Márcia Maria Lucchese, Vera Lúcia Cardoso 10 

Medeiros (coordenadores de Mestrado); Dulce Voss, Fernando Luis Dias 11 

(coordenadores de Especialização); Cristine Machado Schwanke (representante 12 

da Comissão de Extensão); Alessandro Carvalho Bica (representante da 13 

Comissão de Pesquisa); Leonardo Bidese de Pinho (representante docente) Yuri 14 

Freitas Mastroiano (representante discente). O professor Elenilson Freitas Alves 15 

deu início à reunião dando as boas vindas ao representante discente, Yuri 16 

Freitas Mastroiano, em seguida, foram tratados os seguintes temas: 1 Inclusões 17 

e exclusões de pauta: Foram aprovados por unanimidade dos votos duas 18 

inclusões: 1.1 Infrequência no curso devido ao estágio e Intercambio 19 

(exterior) – O professor Rodolfo Rodrigues consulta a CEB sobre como fica o 20 

registro da  infrequência dos discentes que saíram para intercambio no exterior 21 

ou estágio, sendo orientado à registrar as faltas. 1.2 Comunicado sobre 22 

mandato de segurança da EP – O professor Marcelo Guterres fez um relato 23 

sobre o pedido de mandato de segurança junto ao Ministério Público de um 24 

aluno do curso. 2 Ata Nº 119 – Em votação unanime a Ata 119 foi aprovada 25 

mediante ajustes verificados na reunião. 3 Relatórios de afastamento e de 26 

concessão de horário especial – 3.1 Fabiana Giovani – Foi retirados para ser 27 

apreciado após consulta à CONJUR quanto a realização de orientação durante o 28 

período de afastamento; 3.2 Moacir Lopes de Camargo – Foi retirados para ser 29 

apreciado após consulta à CONJUR quanto a realização de orientação no 30 



 

período de afastamento; 3.3 Mozer Cardoso Botelho – Dada  a ciência do 31 

relatório de concessão de horário especial; 3.4 Francisco Ripoli Filho – O 32 

relatório de afastamento do professor Francisco Ripoli Filho foi aprovado por 33 

unanimidade dos votos; 3.5 Lisiane Corrêa Bitencourt – Dada a ciência do 34 

relatório de concessão de horário especial, porem, solicitada comprovação da 35 

compensação em projeto; 3.6 Adriane Röedel Hirdes – Dada a ciência do 36 

relatório de concessão de horário especial; 3.7 Rui Rosa de Morais Júnior – 37 

Aprovado o relatório do afastamento do TAE Rui Rosa de Morais por 38 

unanimidade dos votos. 4 Encaminhamento de Projeto Pedagógico –  O 39 

professor Elenilson Alves solicitou um relato dos coordenadores de curso a 40 

respeito do andamento das alterações nos PPCs, também falou da importância 41 

de padronizar as ementas das componentes que possuem diferença entre os 42 

cursos, colocou a disposição as pedagogas Viviane Gentil e a Barbara Avila para 43 

ajudar os cursos nesta questão e que será agendada uma reunião extraordinária 44 

20 ou 26 de abril para aprovação das alterações. 5 Concessão de horário 45 

especial – 5.1 Mozer Cardoso Botelho – 5.2 Candice Soares Dias – 5.3 46 

Cesar Mantovani – 5.4 Cassio Massuquini da Silveira – 5.5 Adriane Röedel 47 

Hirdes – Foram apresentadas as documentações referentes às solicitações de 48 

concessão de horário especial para ciência das concessões realizadas pela 49 

coordenação acadêmica. 6 Definição do horário das reuniões da Comissão 50 

de Ensino e outras questões - O professor Marcelo Guterres manifestou 51 

pedido para mudar as reuniões da CEB para o período da tarde. 6 Solicitação 52 

de encargos docentes no Campus Bagé – Três professores que atuam na 53 

gestão da Reitoria solicitaram encargos docente no campus Bagé,  a professora 54 

Satira Pereira Machado (campus Jaguarão) foi inserida no curso de Licenciatura 55 

em Química na disciplina de estágios, Yascara Michele Neves Koga Guindani e 56 

Evandro Ricardo Guindani (campus São Borja) irão assumir a disciplina de 57 

Politicas Públicas. O professor Alessandro Bica registrou que o campus não é 58 

obrigado a conceder carga horária aos professores que atuam na gestão. Outro 59 

registro solicitado é que as admissões desses professores não interfiram no 60 

quadro de equivalentes. 7 Solicitação de Afastamento integral – 7.1 Lisiane 61 

Corrêa Bitencourt – 7.2 Adriane Röedel Hirdes – As documentações foram 62 

apresentadas em bloco, sendo aprovadas por unanimidade dos votos as 63 

solicitações de afastamento integra, da Lisiane Corrêa Bitencourt, SIAPE 64 



 

2074310, para cursar o Programa de Pós-Graduação em Engenharia de 65 

Produção, da Universidade Federal de Santa Maria (UFSM), para a 66 

obtenção do título de mestre, pelo período de 10/04/2017 a 22/12/2017 e o 67 

da Adriane Röedel Hirdes, SIAPE 1754197, para cursar o Programa de Pós-68 

Graduação em Química, da Universidade Federal de Pelotas (UFPel), para a 69 

obtenção de título de doutor, pelo período de 10/04/2017 a 10/04/2021, 70 

ambos mediante a inserção do parecer da chefia e, ainda, este ultimo 71 

mediante ajuste da incompatibilidade do cronograma e o período de 72 

afastamento. 8 Orientações para avaliação de projetos de ensino pela 73 

Comissão Local de Ensino – Foi apresentado o formulário encaminhado pela 74 

PROGRAD juntamente com as orientações para aprovação de projetos de 75 

ensino pela Comissão Local de Ensino. 9 Apresentação das atividades a 76 

serem realizadas pelo NUDE – Foi apresentada a nova servidora Barbara Avila 77 

que assumiu as atividades que vinham sendo realizadas pela servidora Alice 78 

Maria Alves, agora removida para a reitoria, e falou de algumas atividades à 79 

serem realizadas por ela no Nude. 10 Criação de uma subcomissão para 80 

discutir retenção e evasão – Para compor essa subcomissão foram 81 

indicados os servidores: Elenilson Alves, Allan Seeber, Sandro Camardo, 82 

Valesca Irala, Bárbara Avila, Martin Paz e Adriano de Souza. 11 Criação de 83 

uma subcomissão para discutir distribuição de horários das componentes 84 

curriculares – Para compor essa subcomissão foram indicados os servidores: 85 

Elenilson Alves, Cristiano Oliveira e Elisabete de Avila da Silva. 12 Criação de 86 

uma comissão para analisar a resolução CONSUNI Nº 84/2014 que trata 87 

sobre a assistência estudantil – Para compor essa comissão foram 88 

indicados os servidores: Elenilson Alves, Vera Medeiros, Igor Kruger, Daviane 89 

de Azevedo e os discentes Bruna Silveira e Zander Faria. Nada mais havendo a 90 

tratar, às onze horas e quarenta minutos foi encerrada a Reunião e redigida a 91 

presente Ata, assinada pelo Elenilson Freitas Alves, Coordenador da Comissão 92 

de Ensino do Campus Bagé, e por mim, Uhil Robson do Nascimento Antunes, 93 

secretário da Comissão de Ensino do Campus Bagé. As declarações desta 94 

Reunião estão gravadas e disponíveis para consulta. 95 

 
 

               
        Elenilson Freitas Alves                                     Uhil Robson do Nascimento Antunes 
Coordenador da Comissão de Ensino do Campus Bagé                                                       Secretário 
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